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Abstract (en)
[origin: WO0222833A1] Die vorliegende Erfindung betrifft ein Polypeptid mit vorzugsweise antitumoralen und/oder immunmodulierenden
Zytokineigenschaften, welches durch Prozessierung <i>in vivo</i> aktivierbar ist, umfassend eine zentrale Region mit spezifischer biologischer
Aktivität, an dessen C-terminalem Ende sich eine Region mit einer Prozessierungseinheit und einer Inhibitordomäne befindet, während sich am
N-terminalen Ende eine Region befindet, die ein Makromolekül auf einer Zelloberfläche oder eine Komponente der extrazellulären Matrix selektiv
erkennt.
[origin: WO0222833A1] The invention relates to a polypeptide having preferably antitumoral and/or immunomodulating cytokine properties which can
be activated by processing it <i>in vivo</i>. Said polypeptide comprises a central region that has a specific biological activity. At the C-terminus, said
region comprises a region with a processing unit and an inhibitor domain while at its N-terminus it comprises a region that selectively recognizes a
macromolecule on a cell surface or a component of the extracellular matrix.
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